



古都っ子だより

《心豊かにたくましく生きる児童の育成》元気な子 やさしい子 考える子

令和7年5月21日
岡山市立古都小学校



5年生が海の学校に行ってきました



4月23日(水)24日(木)の2日間、5年生が渋川青年の家へ「海の学校」に行ってきました。

初日は少し肌寒い日でしたが、5年生の子どもたちは元気に活動をしました。全員の力を合わせてカッターを海へ押し出し、息をそろえて沖まで漕ぎ出していきました。終わった後の子どもたちの顔は、やり切った達成感と自信にあふれてキラキラと輝いていました。

2日目は快晴の下、地引き網をしました。他の学校の友達とも力を合わせて2回引きましたが、魚はほとんどかかりませんでした。海の学校の先生からは、「なぜ、魚が取れなくなったのか。なぜ、地引き網はすたれていったのか考えてみて。」と宿題もいただきました。

この2日間、5年生の子どもたちは「挑戦する・ていねいにする・続ける」を意識して活動しました。カッターや地引き網に挑戦し、それぞれの活動に全力で取り組みました。海の学校で学んだ5分前行動や友達のことも考えて動くことなどを学校生活でも続けてほしいと思います。



おいしいぶどうを育てよう

3年生は総合的な学習の時間に古都学区の特産品である「ぶどう」について学習します。ぶどうのことをあれこれ調べるだけではなく、実際に自分たちで育てるという他の学校ではなかなか体験できない学習をしています。ぶどうづくりへの挑戦です。

4月30日(水)2名のぶどうの先生、岡田さんと西崎さん(2人とも古都小の卒業生)に来ていただき、「芽かぎ」という作業をしました。「芽かぎ」というのは、育ちの良くない芽や余分な芽をはさみで摘み取る作業のことで、おいしいぶどうを育てるためにはとても大切な作業だそうです。3年生の子どもたちは、先生方の説明をよく聞いてていねいに「芽かぎ」を行っていました。これからもいろいろな作業が続くようです。おいしいぶどうに育つことを期待しています。ぶどうの先生、ご指導のほどよろしくお願いします。



裏面に続く

環境ごみスクール



4年生は社会科の学習で「ごみ」について学習しています。勉強してみると、「ごみはどこから来てどこへ行くのか。」「ごみにはどんな種類があるのか。」「リサイクルって何だろう。」など、いろいろな疑問が出てきます。

5月1日(木)岡山市環境局の職員の方に来ていただき、「環境ごみスクール」を実施しました。職員の方が岡山市指定ごみ袋やごみの実物を見せながら詳しく4年生の疑問に答えてくださいました。分別の大切さやごみ出しルールについても学びました。また、実際にパッカー車を身近で見たり、ペットボトルをパッカー車に投げ入れたりという体験もしました。教科書やインターネットでは学べない生の体験ができるで4年生は勉強になりました。

こういった体験型の学習は、少しでも実物に触れさせたいという先生たちの挑戦もあります。

【今年もお世話になります！青パト隊、見守り隊の方々との対面式】

5月14日(水)、登下校中の子どもたちをいつも見守ってくださっている「青パト隊」「見守り隊」の方々と、児童との対面式をしました。暑い日でしたが、19名のボランティアの方が集まってくれました。6年生の代表3名が日頃の見守り活動に対する感謝の言葉と「これからもよろしくお願ひします。」と伝えました。

「青パト隊」「見守り隊」を代表し、連合町内会の晴田様があいさつをされました。小学生は日頃のあいさつで「青パト隊」や「見守り隊」の方々に感謝の気持ちを伝えていくように指導しています。本年も児童見守り等、どうぞよろしくお願ひいたします。



暑い中、大変ありがとうございました。

【運動会に向けて】

運動会の実施にあたって、いくつかのお知らせをしますのでお知りおきください。

- 運動会は午前中のみの開催です。弁当は不要です。
- 駐車場の確保が難しいため、徒歩か自転車での来校をお願いします。駐車についてはPTA交通保導部から出た文書をご覧ください。
- 観客の入れ替えや人数制限はありません。トラック周囲の観覧エリアからご覧いただく場合、譲り合ってご覧いただくようにお願いいたします。
- 地区毎のテントは設営しません。観覧エリアでの場所取りはできません。
- プログラムは別途配付します。
- 閉会式後に会場の片付けがあります。可能な方はご協力ください。
- 詳細は5月13日配付「令和7年度運動会について（ご案内）」をご覧ください。
- 必要に応じ保護者連絡ツールで、追加のご案内をすることがあります。



(校長 岡 哲也)